

Rauminstallation und antike Möbel

Die Arbeiten zweier Urner Künstler sind im September während einer Ausstellung im Ortsmuseum Meilen am Zürichsee zu sehen. «Blankoscheck» lautet der Titel der Ausstellung, an der der Antik-Möbelschreiner Thomas Anklin sowie der Künstler und Innenarchitekt Reto Scheiber den Kanton Uri oder besser gesagt Bauen als Urner Partnergemeinde von Meilen vertreten. 2016 konnten sich die drei Partnergemeinden – Ausserberg VS, Bauen UR, St. Antonien GR – im Ortsmuseum Meilen präsentieren. Nun sind diese Gemeinden erneut eingeladen, je zwei Kunstschaffende auszuwählen, die im Ortsmuseum ihre Werke ausstellen.

Ein Komitee aus den Partnergemeinden wählte jeweils zwei Kunstschaffende aus, im Ortsmuseum Meilen ihre Werke auszustellen. Für Bauen stellen der in Seedorf wohnhafte Antik-Möbelschreiner Thomas Anklin und der einst in Bauen/Isleten wohnhafte Schattdorfer Künstler und Innenarchitekt Reto Scheiber aus. Thomas Anklin zeigt antike Möbel, die in der heutigen Zeit etwas Besonderes bedeuten. In einer Zeit, in der Möbel nicht ganze Generationen lang halten. Thomas Anklin übt seinen Beruf in der vierten Generation aus. Nach Abschluss seiner Lehre als Möbelschreiner bildete er sich viele Jahre in Innenarchitektur und Kunst weiter und machte sich 1981 in Seedorf selbstständig. Der zweite einst in Bauen wohnhafte Künstler und Innenarchitekt ist der Schattdorfer Reto

Scheiber. Auch er arbeitet mit Holz und schuf zusammen mit der Künstlerin Anita Sieber eine begehbare Rauminstallation. Ein kristalliner Körper aus Pappelholz, dessen Wände mit einer Ausnahme über keinen rechten Winkel verfügt. Der Innenraum ist in einem hellen Blau ausgemalt. Man kann den Raum betreten, schliesst die Türe und geniesst die einmalige, innere Ruhe des Objekts. Reto Scheiber arbeitet in einer geometrisch, reduzierten Bildsprache. In seinen Tafelmalereien erkennt man

bei genauem Betrachten, wie sich die ornamentalen Muster mit kleinen Bewegungen von Bild zu Bild verschieben und ein ganzes ergeben. Die Skulpturen aus Paraffin ergänzen die Malereien.

Die Vernissage findet am 5. September um 14.30 Uhr statt. Die Ausstellung dauert bis am Sonntag, 4. Oktober, und ist Samstag und Sonntag von 14.00 bis 17.00 Uhr geöffnet. Das Ortsmuseum befindet sich an der Kirchgasse 14 in Meilen. (UW)

Mehr unter www.ortsmuseum-meilen.ch.



Gemeinsam mit der Künstlerin Anita Sieber hat der Urner Künstler Reto Scheiber die begehbare Rauminstallation geschaffen. FOTO: ZVG